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    Aos dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às quinze horas e cinco
minutos, reuniu-se, para reunião ordinária, o Colegiado do Curso de Graduação em Letras
Português e Espanhol – Licenciatura, da Universidade Federal da Fronteira Sul (UFFS),
Campus Cerro Largo, por meio de videoconferência no Google Meet <https://meet.google.com
/wsj-cffo-qse>, presidida pelo coordenador do curso, professor Demétrio Alves Paz. Fizeram-
se presentes à sessão os seguintes membros: Membros Natos: Demétrio Alves Paz e Jeize

 de Fátima Batista; Representantes docentes: Geni Vanderleia Moura da Costa, Marcus
Vinicius Liessem Fontana e Angelise Fagundes da Silva (suplente); Representante do

 Domínio Comum: Ana Cláudia Porto; Representante do Domínio Conexo: Maria Alice Canzi
 Ames; Representante dos Técnicos - Administrativos: Daiane Lindner Radons; e, 

   Representantes Discentes: Gabriel Bandeira do Amaral e Laura Schmitt Pereira. As
 professoras Caroline Mallmann Schneiders e Cleusa Inês Ziesmann e a discente Bruna

Kaleandra Savian Rauch justificaram suas ausências. A professora Emili Coimbra de Souza
participou como convidada. Iniciada a sessão, o presidente verificou a existência de quórum e
apresentou a pauta: 1. EXPEDIENTE: 1.1) Aprovação da ata da primeira reunião ordinária de
dois mil e vinte e cinco; 1.2) Comunicados. 2. ORDEM DO DIA: 2.1) Reunião do Núcleo

 Planos de ensino;  Viagem de estudos;  LicençaDocente Estruturante – NDE; 2.2) 2.3) 2.4)
capacitação;  Troca de horário (docente ministrante);  Orientação de estágios; 2.5) 2.6) 2.7)
ENADE - Avaliação Prática;  Suspensão de Programa de ingressante; e,  Mandato da2.8) 2.9)
Coordenação do Curso. Em seguida, solicitou a inclusão dos seguintes tópicos ao final da
pauta:  Indicação para a Comissão de Avaliação Docente - CAD;  Seleção PEC-G-2.10) 2.11)
26;  Vagas transferências e retornos;  Projeto de monitoria;  Novas diretrizes2.12) 2.13) 2.14)
curriculares das Licenciaturas;  Indicação para o Comitê de Ética em Pesquisa – CEP; 2.15)

 2.16) Avaliação docente; e, 2.17) Participação na Catédra Sérgio Vieira de Melo. A reunião
     iniciou com o item 1. EXPEDIENTE: 1.1) Apreciação da ata da primeira reunião ordinária de

   dois mil e vinte e cinco, que foi aprovada por unanimidade. Na sequência, foram abordados os
  1.2) Comunicados: I) II Seminário das Licenciaturas (SELICEN): submissões de trabalhos até o

 próximo dia vinte e um; II) II Semana Acadêmica Integrada: envio de resumos até o dia dois de
maio e o endereço eletrônico será compartilhado pelo coordenador do Curso. As atividades
específicas de Letras compreendem duas oficinas, uma sobre história em quadrinhos e outra

 sobre escrita criativa com Clairto Martin, da editora Café Pequeno; além de uma mesa redonda
com egressos do Curso. Passando para a 2. ORDEM DO DIA, o presidente destacou que

 anteriormente, às quatorze horas, foi realizada a 2.1) Reunião do Núcleo Docente Estruturante
 – NDE e que, no próximo dia trinta, terá novo encontro considerando as questões debatidas no

Fórum das Licenciaturas, que acontecerá no dia vinte e quatro de abril. A coordenação do
Curso enviou e-mail aos docentes que ministram componentes curriculares de estágios com

Planos de curso e o presidentequestionamentos. Em seguida, foi abordado o tópico 2.2) 



informou que alguns docentes ainda não enviaram. Ressaltou que está verificando se constam
as datas da semana acadêmica integrada e da semana de bancas de Trabalhos de Conclusão
de Curso (TCCs). Atendendo ao item Viagem de estudos, o professor Marcus apresentou2.3) 
uma proposta de viagem para a Universidade Federal de Pelotas (UFPEL), com previsão de
saída no dia quatro de junho e retorno no dia cinco de junho. Os membros aprovaram a
viagem e o coordenador verificará a disponibilidade de recurso de transporte. O professor
Marcus fará o levantamento dos alunos interessados. Na sequência, passou-se para 2.4)
Licença capacitação e o presidente informou que a professora Caroline estará de licença
capacitação no período de sete de maio a quatro de agosto. Dessa forma, os componentes de
GLA0683 - Produção Textual Acadêmica e GLA407 – Sociolinguística serão ministrados pela
docente Ana Cecília a partir do dia vinte e dois de abril. Corroborando, o tópico seguinte, 2.5)
Troca de horário (docente ministrante), se refere à substituição da docente responsável de
GLA351 - Morfossintaxe de Língua Portuguesa I, que passará da Ana Cecília para a
professora Emili. Os membros do Colegiado aprovaram a troca docente. Prosseguindo,
abordou-se s docentes Jeize e2.6) Orientação de estágios e o presidente salientou que a
Angelise ministram os componentes GLA424 – Estágio Curricular Supervisionado em Língua
Portuguesa II e GLA425 – Estágio Curricular Supervisionado em Língua Espanhola II,
respectivamente, mas contam com a colaboração dos professores Ana Cecilia e Marcus, que
dividem a orientação dos acadêmicos. Tal divisão é resultante da demanda maior do que a
esperada em termos de discentes matriculados nos CCRs. Atendendo ao sétimo item da
pauta,  Exame Nacional de Desempenho de Estudantes ENADE) - Avaliação Prática, o2.7) (
coordenador lembrou que o Exame passou a ser realizado anualmente para as licenciaturas e
o primeiro ciclo da avaliação prática demonstrou aspectos positivos e questões que devem ser
melhoradas nos próximos anos. Neste semestre, já foram realizados os encaminhamentos
com as escolas. Na sequência, apreciou-se a solicitação de  Suspensão de Programa do2.8)
ingressante Tarsis Jacques de Oliveira, que foi aprovada pelos membros. Em seguida, passou-
se para  Mandato da Coordenação do Curso e o presidente solicitou, aos membros do2.9)
Colegiado, a prorrogação do mandato da coordenação até o mês de julho de dois mil e vinte e
cinco com o objetivo de finalizar a proposta de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso
(PPC). Os membros aprovaram a prorrogação. Atendendo ao próximo tópico,  2.10) Indicação

 para a Comissão de Avaliação Docente – CAD, o presidente informou que ele e a professora
Ana Cecília já foram reconduzidos como representantes do Colegiado nesta Comissão.
Destacou também que a docente Caroline manifestou interesse em ingressar na CAD. Ao
consultar os presentes, a professora Angelise se manifestou favorável e as indicações das
duas docentes foram aprovadas, sendo a Caroline representante titular e a Angelise, suplente. 

 Seleção PEC-G-26 e o coordenador salientou que se refere a umSeguindo, abordou-se 2.11)
programa do governo federal que oferece a estudantes de países em desenvolvimento a
oportunidade de realizar seus estudos de graduação em Instituições de Ensino Superior (IES)
brasileiras. Os membros definiram a oferta de duas vagas anuais no Curso de Letras. Na
sequência, o tópico 2.12) Vagas transferências e retornos foi apreciado. Os membros
analisaram e aprovaram a proposta do Departamento de Ingresso da Graduação (DIG) que

Transferência Interna e Retorno de Aluno-Abandono:consta no Ofício circular 001/DIG/2025: I) 
nove vagas; II) Transferência Externa: onze vagas; e, III) Retorno de Graduado: dez vagas,
totalizando trinta vagas. Em seguida, o item  Projeto de monitoria foi abordado e o2.13)
coordenador salientou que a submissão de propostas está em andamento e a apreciação dos
projetos da categoria por curso deve ser realizada pelo Colegiado até o dia doze de maio.
Nesse sentido, consultou os presentes sobre o interesse de envio de propostas na modalidade
por curso e o professor Pablo manifestou que submeterá o Projeto de Monitoria em Literatura.
Já a professora Geni destacou que inscreverá o Projeto de Monitoria Literaturas Hispânicas na
modalidade por componente curricular. Em relação ao tópico 2.14) Novas diretrizes

 curriculares das Licenciaturas, o presidente informou que enviou e-mail aos professores que
ministram componentes de estágios sobre questões levantadas pelo Fórum das Licenciaturas 
e solicitou que os mesmos retornem. Passando para 2.15) Indicação para o Comitê de Ética
em Pesquisa com Seres Humanos da UFFS, o coordenador destacou o recebimento de um
ofício para verificar interessados em integrar o Comitê, pois não há membros da área de



Letras. As professoras Ana Cláudia Porto e Geni manifestaram interesse em participar e os
membros aprovaram as indicações. Atendendo ao item 2.16) Avaliação docente, o presidente

  informou que recebeu os resultados da autoavaliação e que contatará individualmente alguns
 professores para esclarecimentos. Por fim, abordou-se 2.17) Participação na Cátedra Sérgio

Vieira de Melo e a professora Angelise comentou que se trata de uma iniciativa do Alto
Comissariado das Nações Unidas para Refugiados (ACNUR) e que visa promover a educação, 
a pesquisa e a extensão acadêmica voltada a população em condição de refúgio. Com
duração de dois anos, a Cátedra desenvolve ações que propiciam a promoção de direitos
linguísticos de imigrantes e de refugiados. Os presentes se manifestaram favoráveis à

  participação do Curso de Letras. Sendo dezesseis horas e vinte e cinco minutos, foi encerrada
a reunião, da qual eu, Daiane Lindner Radons, lavrei a presente Ata que, aprovada, será
assinada por mim e pelo presidente.
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